
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
 

Câmara Setorial Permanente de Legislação e Fiscalização Ambiental 
 

ATA DE REUNIÃO 
 
 

REUNIÃO: 67ª   DATA:  16/06/2016 

INÍCIO: 10:00 h  TÉRMINO: 12:00 h    

LOCAL: Sala do CONSEMAC (SMAC - Sala 1207) 

COORDENADOR:  

RELATOR: Vera Maurity - AMAJB 
 

 

 

Membros: 

 

1. Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SMAC. 

2. Secretaria Municipal de Urbanismo – SMU. 

3. Secretaria Municipal de Saneamento e Recursos Hídricos – SMAR 

4. Federação de Associação de Moradores – FAM/Rio  

5. Associação dos Aterros e Resíduos da Construção Civil do Estado do Rio de 

Janeiro – ASSAERJ 

6. Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado do Rio de Janeiro – 

SINDUSCON 

 

 

 

1- PARTICIPANTES  

 

Presentes: Erich Guimarães (SMAC), Sabrina Bridi (SMU), Abílio Tozzini (FAM/Rio), 

Helcio Maia (ASSAERJ), Roberto Lira (SINDUSCOM)  

Ausentes:  SMAR 

Convidados: Christiane Chafin (FETRANSPOR) e Vera Maurity (AMAJB). 

 

 

 

 

 



2. ASSUNTOS TRATADOS: 

2.1 – Processo Digital da SMAC - Erich convidou os presentes para a 

próxima reunião do GT, segunda-feira 20/6, às 10h na sala de reuniões do 

gabinete da SMAC. Comprometeu-se também a avisar as datas das novas 

reuniões. 

2.2 - Apresentação da portaria referente à regularização dos helipontos 

por Marcelo de Jesus: Marcelo apresentou cópia do D.O. de 4/5/15 que 

criou o EVAL (Estudo de Viabilidade Ambiental Local). A portaria deverá 

ser alterada, uma vez que o INEA transferiu para a jurisdição da SMAC, a 

pedido desta última, a fiscalização dos heliportos. Helcio chamou a atenção 

para a necessidade de uma legislação definitiva. Erich e Sabrina 

destacaram a importância de uma atuação conjunta da SMAC com a SMU. 

Por isso, foi sugerido propor ao Conselho que a SMAC tenha participação 

efetiva junto à Gerência de Planejamento Local (GPL) da SMU, que redige 

normas de uso e ocupação de solo, para suprir lacunas, como a dos 

helipontos, para as quais a SMU não tenha expertise. Sabrina ficou de 

verificar se alguém da GPL poderia vir fazer uma apresentação na 

próxima reunião. Atualmente, mesmo os helipontos já em funcionamento 

devem se adequar às exigências da portaria, seja alterando a frequência 

dos movimentos de pouso e decolagem, seja mudando o tipo de 

helicóptero. Segundo Marcelo, houve um aumento do número de 

processos de licenciamento para helipontos que hoje são cerca de 50 no 

Rio de Janeiro. Marcelo ficou de apresentar a nova versão da portaria 

na próxima reunião da CT;  

2.3 - GT de Poluição Sonora – como o encarregado de dar prosseguimento 

ao assunto no CONSEMAC está de férias, Erich ficou de trazer a 

atualização do mesmo na próxima reunião; 

2.4 - Substituição das instituições faltosas: Erich deverá encaminhar ao 

CONSELHO a sugestão de substituir APEDEMA e ACRJ por outras 

entidades da Sociedade Civil que estejam interessadas em participar da 

CSPLFA. Foram sugeridas: AMAJB, FETRANSPOR e BOTO AZUL (Helcio 

ficou de consultar o interesse desta última). 

2.5 – Ficou estabelecido que tanto a coordenação quanto a relatoria da 

CT seriam circulantes. 

 

 



3- COMPROMISSOS ASSUMIDOS/SUGERIDOS: 

Erich – 

 atualizar informações sobre o parecer de poluição sonora; 

 convocar Marcelo de Jesus para apresentar nova portaria sobre regularização 

de licenciamento de helipontos e heliportos; 

 encaminhar ao Conselho sugestão de atuação conjunta da SMAC com a GPL 

da SMU; 

 encaminhar ao Conselho pedido de substituição das entidades faltosas, 

sugerindo: AMAJB, FETRANSPOR e BOTO AZUL; 

Sabrina – 

 convidar técnico da GLP para apresentação na próxima reunião da CT; 

 

Vera – 

 redigir a ata e enviar aos demais para aprovação e conhecimento; 

 

4. PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO:  

4.1. Apresentação da GPL/SMU; 

4.2. Apresentação de nova portaria para helipontos e heliportos por Marcelo 

de Jesus; 

4.3. Atualização do andamento do assunto poluição sonora por Erich. 

 

Próxima Reunião: 21 de julho de 2016, às 10h na sala 1207 do CONSEMAC. 

 


